
 
 

議事録／第 1回 

第二次鹿島市地域福祉(活動)計画策定委員会 
 
日 時：平成２９年９月２５日（月）１５時～１６時２０分 

場 所：鹿島新世紀センター2階会議室 

出席者：委員１２人（欠席２人）、事務局６人（市３人、社協３人） 

庁内委員６人（１人欠席） 計２４人 

 

 

１ 開   会 

２ あ い さ つ（染川福祉課長） 

３ 委嘱状交付（染川福祉課長） 

４ 自 己 紹 介 

５ 策定に当たっての説明 

（１）鹿島市地域福祉計画策定委員会設置要綱について 

  ※ 事務局より説明 

 

（２）前回からの変更点 

  ※ 事務局より説明 

   ・ コンサル（外部業者）に業務委託せず「手作り」で作成する。 

    ・ 前回の計画と同様の骨格とする。 

    ・ 「地域福祉計画」と「地域福祉活動計画」を一体的に表現する。 

    ・ 箇条書きなど、わかりやすい文章して、見やすく読みやすいものとする。 

（３）タイムスケジュール 

  ※ 事務局より説明 

 

   〔質問：A 委員〕 

    ・ 前回も庁内や議会への説明・調整は同じようなスケジュールで行ったのか。 

     → 同様である。〔事務局〕 

 

６ 会長ならびに副会長の選出について 

 ※ 事務局案を説明し、全委員了承。 

 

・会長 鍋島委員（学識経験者） 

・副会長 植松委員（民生委員・児童委員代表） 

※ 会長ならびに副会長のあいさつ 

 

７ 議 事 

（１）第１章 計画策定に当たって（案）について 

 

〔議  長〕 ・事務局より説明を。 

〔事 務 局〕 ・説明 

〔議  長〕 ・「４地域福祉推薦への対応」の中の説明で、「互助」を新たに入れた 



等の変更点があるが、何か意見はあるか。 

〔B 委員〕 ・分りやすくできていると思う。 

〔C 委員〕 ・「自助」は一番身近なところでよいと思う。地域との繋がりが薄く 

なっているが、これが一番問題。明るい見通しが立たないが、皆さ 

んどう思うか？ 

〔D 委員〕 ・自主防災組織の中でも守秘義務や個人情報保護の問題があった。 

〔議  長〕 ・個人情報保護法によるものは一番神経を使う。民生委員さんも大変 

だと思う。 

〔副 議 長〕 ・本当に大変。 

〔議  長〕 ・地域のネットワークづくりは、社協の業務だと思うがどうか？ 

〔社  協〕 ・地域の「見守り体制づくり」は、「愛の一声運動」などで取り組んで 

いる。ただ、本人が申請しないとできないので難しいところである。 

〔C 委員〕 ・立ち入って聞きにくいのが現状。後で入院していたとか死亡したと 

か等分る。地域の繋がりの修復が必要だと思う。 

〔議  長〕 ・部落（地域）によって取り組みは異なる。 

〔副 議 長〕 ・民生委員としては、できるだけのことをやっているが難しい。 

「互助」は大変だと思う。一番良いのは区長と連携すること。 

身近なところと密にしていくことだと思う。 

〔議  長〕 ・区長代表どうぞ。 

〔A 委員〕 ・見やすいことを念頭に置いて作成していて良い。「互助」に観点を 

置いているが、それぞれの取組みが別に詳しく定めてあって良いと 

思う。 

・気になったのは「共助」で、個人的には機関同士ではなく、介護保 

険制度等の方での「共助」かと感じた。社協に３年間お世話になり、 

色々と勉強させて頂いたが、分りやすく作成するという点では賛成 

である。 

〔議  長〕 ・事務局どう思うか。 

〔事 務 局〕 ・イメージ的には輪が広がっていくイメージを持ってはいる。それぞ 

れが重なっていくイメージ。「互助」を追加した理由は、アンケート 

結果でも大事だとみんなが認識している。 

〔A 委員〕 ・「互助」を追加したのは賛成。 

・素案を作成するにあたり、ここにいる庁内委員も参画しているのか。 

〔事 務 局〕 ・参画してもらっている。ここにいる庁内委員以外にも人権同和対策 

課や都市建設課、社協にも相談している。 

〔A 委員〕 ・実行するとなると、それは大変なことだと思う。職員の方は忙しい 

とは思うが、本計画を共通認識したうえで実施してほしいと思う。 

〔副 議 長〕 ・「第１章」の P4 の表を見てみると、「自助」「互助」「共助」「公助」 

がそれぞれ単独に独立しているようになっているため、リンクして 

いることが伝わるようなイメージにしてほしい。 

〔事 務 局〕 ・みんなが手をつないだような図にする等考えてみる。 

〔議  長〕 ・今回の議論は｢1章｣のみとのことだったが、皆さんこれでよいか。 

〔A 委員〕 ・計画全体の組み立てはこれで良いと思う。 

〔事 務 局〕 ・見づらい等ささいなことでも良いので、ご意見をお願いしたい。 

〔C 委員〕 ・とにかく、少し見ただけで分る位の見やすさをお願いしたい。 

〔議  長〕 ・このような細かいことは「2章」で決めていきたいと思う。 

〔事 務 局〕 ・最後に今回出た意見について確認をさせていただきたい。 



・「第１章」Ｐ４のイメージを変更するということでよいか。 

～全員賛同～ 

 

（２）第２章 地域福祉(活動)計画（案）について 

 〔議  長〕 ・事務局説明を。 

 〔事 務 局〕 ・今回新しく追加したのは「主な事業」を追加している。 

・また、表などは参考資料にまとめて掲載するようにしている。 

・見やすいようにページもふり、探しやすいようにも工夫したい。 

・「第２章」の協議は、次回行いたいと思うので、自分の分野について、 

これでよいか見て頂ければと思う。 

         ・参考資料については、アンケート結果を記載している。市民アンケ 

ートは、1060人中 357人から回答があった。 

～「少ないね」との声あり～ 

         ・全国的には 1割しか回収できないとのことなので、鹿島市は低いほ 

うではない。 

・区長、民生委員など地域で見守りを行っている方のアンケートを入 

れているが、これらも参考にしながら「第２章」を考えていただけれ 

ばと思う。 

・次回は、クリップとめの資料を持参してほしい。 

 

（３）その他 

    ※ 特になし。 

 

８ その他 

 

９ 閉 会 


